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Santé
"Union sacrée", "historique", "fierté" :

les réactions des acteurs locaux à la
naissance du CHU d'Orléans

Publié le 12/10/2023 à 17h07

La très grande majorité des acteurs de ce dossier étaient présents pour le passage en CHU, jeudi 12 octobre au matin, à Orléans.
Ici, visite d'un laboratoire, dans les étages avec trois ministres. © Christelle Gaujard

    

Beaucoup d'émotions palpables à l'occasion de la signature de la
convention de transformation en CHU de l'hôpital d'Orléans, jeudi matin.
La coopération et le travail intense de tous, avec le soutien de l'État, ont
été soulignés.

Enfin ! C'est un jour attendu depuis des mois. Des années, même. Le jeudi 12 octobre
restera gravé comme la date de mue historique du CHR en CHU. Une signature
hautement symbolique, fruit d'un travail collectif énorme, qui marque moins un
aboutissement que le début d'un nouveau chapitre. 

Souvent émus, les principaux acteurs de ce dossier ont réagi à cette transformation.

Olivier Boyer, directeur du CHU d'Orléans
"C'est un jour important, une nouvelle étape. Ce n'est pas banal de se transformer en
CHU et nous avons eu tout le soutien de l'État. Les hospitalo-universitaires (PU-PH :
professeurs d'université-praticiens hospitaliers) ont été recrutés par les médecins de
l'hôpital. Ils sont intéressés par le challenge que constitue la création d'un CHU. Nous
recrutons aussi davantage de personnels pour la recherche."
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Olivier Boyer, DG du CHU d'Orléans (à g.) et Éric Blond, président de l'université d'Orléans.

Éric Blond, président de l'université d'Orléans
"Là, c'est un cliquet, un point de non-retour. C'est très émouvant, oui. Je vois tout le
travail qui a été fait mais aussi, j'ai conscience de m'inscrire dans une histoire qui a
commencé avant moi (il y avait une école municipale de médecine et de pharmacie à
Orléans jusqu'en 1848, rappelle-t-il) et continuera après moi. Je ne suis qu'un maillon
de la chaîne. Tant que l'alignement entre les universités de Tours et d'Orléans n'était
pas fait, le CHU ne pouvait pas voir le jour. C'est une fierté, quand même !"

L'hôpital d'Orléans est devenu officiellement un CHU

Patrice Diot, doyen de la faculté de médecine de Tours
"Qu'est-ce qu'un CHU ? C'est l'union sacrée entre un grand hôpital et une université.
Ici, deux. C'est important car la qualité des soins et la qualité de la recherche et de la
formation sont strictement indissociables. C'est un succès partagé. Nous sommes
attendus sur l'amélioration de la démographie médicale : il faut donc continuer à
travailler ensemble. Ce CHU n'est pas un point d'arrivée mais un point de départ."

Recevez tous les jeudis la newsletter gratuite "La
Rep' prend soin de vous" pour tout savoir sur la santé
dans le Loiret
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Patrice Diot, doyen fac de médecine de Tours, entre le président de son université (à g.) et le maire d'Orléans, Serge Grouard.

Serge Grouard, président du conseil de surveillance du CHU, de la
Métropole et maire d'Orléans (divers droite)
"Vingt ans, c'est long. Il s'est passé beaucoup de choses. La construction du nouvel
hôpital a pris presque 15 ans. Il a compté dans la décision de Jean Castex. La
transformation du CHR en CHU répare une absurdité de l'histoire. Dans toutes les
régions, il y a au moins deux pôles universitaires. Le CHU d'Orléans est le premier
depuis celui de Brest, en 1975 (en Métropole car celui de La Réunion date de 2006)!
L'inauguration du 33e CHU de France est le fruit d'un travail acharné et d'une union
sacrée de tous les acteurs de ce projet, dans des délais très courts."

L'hôpital d'Orléans devient le CHU : qu'est-ce que cela va changer concrètement ?

Stéphanie Rist, médecin au CHU d'Orléans, députée du Loiret
(Renaissance)
"C'est beaucoup d'émotion. J'ai pensé à Antoine Lebrere qui était directeur des affaires
médicales et de la recherche clinique au CHR d'Orléans qui a fait beaucoup pour la
transformation de l'hôpital en CHU. J'ai aussi été marquée par le témoignage d'une
étudiante qui a dit que, si ça n'avait pas été à Orléans, elle n'aurait pas pu faire la fac
de médecine. Nous sommes mieux placés que d'autres régions pour l'accueil de ces
étudiants."

François Bonneau, président du conseil régional du Centre-Val de
Loire (PS)
"C'est une avancée formidable. La Région va payer plus de la moitié des
aménagements à l'université. Nous avons prévu un logement pour les externes ou
internes dans chacune des cent vingt Maisons de santé financées en Centre-Val de
Loire et nous lançons des résidences pro-santé à Bourges et Montargis."
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Dévoilement de la plaque temporaire.

Marc Gaudet, président du conseil départemental (UDI)
"C'est une erreur qui a été corrigée, un premier grand pas. Le deuxième sera fait
quand les médecins sortiront formés."

De 1989 à 2023, une longue attente pour la transformation de l'hôpital d'Orléans en CHU

Jean-Pierre Sueur, ancien maire d'Orléans et ex-sénateur du Loiret
(PS)
"J'ai commencé à mener la bataille au siècle précédent. À ce moment-là, il y avait une
opposition radicale et totale de Tours. J'en étais venu à prendre contact avec des CHU
du sud de l'Île-de-France, qui étaient intéressés par l'ouverture d'une antenne à
Orléans. Je suis très heureux de la création de ce CHU."

Collectif #200médecins
"Le collectif est très content mais sera vigilant sur le nombre global d'étudiants formés
chaque année et les places non distribuées. On veillera aussi à ce qu'il y ait des
possibilités d'accueil et d'encadrement des étudiants dans tous les hôpitaux de la
région." 
En novembre 2021, ce collectif lançait une pétition qui comptabilise plus de 15.000
signatures à ce jour. Objectif : réclamer la formation de médecins supplémentaires
dans la région, afin d'arriver à 500 par an au plus vite. Il est représenté, notamment,
par les Dr Bathellier et Narcisse, urgentistes au CHU d'Orléans.

Propos recueillis par Philippe Abline et Marie Guibal
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